

Aarau, 17. Dezember 2020

Departement Bau, Verkehr und Umwelt  
Abteilung Raumentwicklung  
Entfelderstrasse 22  
5001 Aarau

**Vernehmlassung und Anhörung/Mitwirkung zur Anpassung des Richtplans:  
Festsetzung der Deponie des Typs A «Steindler» in Würenlos (Kapitel A 2.1, Beschluss 2.1)**

Sehr geehrte Damen und Herren

Die FDP.Die Liberalen Aargau dankt Ihnen für die Gelegenheit zu oben erwähnter Vorlage Stellung nehmen zu können. Die FDP begrüsst die geplante Änderung des kantonalen Richtplans aus folgenden Gründen:

1. Der Bedarf nach Deponieraum für die Ablagerung von sauberem Aushubmaterial des Typs A im Gebiet des Regionalplanungsverbands Baden Regio ist ausgewiesen. Die Kiesabbauemengen sind geringer als die Aushubmengen, welche abgelagert werden müssen.
2. Der Regionalplanungsverband Baden Region hat eine sorgfältige Standortevaluation, bei welcher anfangs 40 Standorte zur Auswahl standen, erarbeitet.
3. Der geplante Standort «Steindler» liegt ausserhalb des Siedlungsgebiets, direkt an der Furttalstrasse, welche bereits heute stark befahren wird. Die durch die Deponie zusätzlich ausgelösten Lastwagenfahrten fallen nicht ins Gewicht.

Die Region Baden nimmt heute einen grossen Anteil von Aushubmaterial aus dem Kanton Zürich ab (siehe Planungsbericht S.12) und lagert es in den Materialabbaugebieten der Region Baden. Diese kantonsübergreifende Verflechtung im Materialabbau und der Aushubentsorgung macht ökologisch wie ökonomisch Sinn. Vor diesem Hintergrund ist die Haltung des Zürcher Planungsgruppe Furttal nun sehr irritierend. Der Widerstand gegen die Deponie «Steindler» in Würenlos aus dem Gebiet Furttal überrascht, weil der Kanton Aargau Lösungen für das Aushubmaterial des Typs A suchen muss, weil die Ablagerungsvolumen mitunter in der regen Bautätigkeit im Limmat- und Furttal begründet liegt.

Mit freundlichen Grüssen

**FDP.Die Liberalen Aargau**

Dr. Lukas Pfisterer  
Präsident

Jeanine Glarner  
Leiterin Ressort Bau, Verkehr, Umwelt, Energie und  
Raumordnung